

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Nancy, le 17 octobre 2023

Le réseau télé-AVC Grand Est fête ses 10 ans **Gagner un temps précieux en cas d'AVC** **pour augmenter les chances de survie**

Financé par l'Agence Régionale de Santé Grand Est et lancé par Pulsy en 2013 en collaboration avec le Centre Hospitalier Régional Universitaire (CHRU) de Nancy, le Centre Hospitalier de Bar-le-Duc, le réseau régional de télé-AVC permet aux habitants du Grand Est de bénéficier d'une assistance vitale en cas d'accident vasculaire cérébral (AVC) en phase aiguë, dans les meilleurs délais, à proximité de leur lieu de résidence. Cette initiative vise à accroître les chances de survie et de réduire les séquelles en cas d'AVC, en garantissant une prise en charge équitable pour tous.

Une prise en charge efficace des patients victimes d'AVC dans le Grand Est

En cas de signes annonciateurs d'un AVC (faiblesse d'un membre, difficultés d'expression, cécité soudaine), **une intervention précoce est essentielle** pour minimiser les séquelles. Dans le Grand Est, même en l'absence d'un neurologue dans les services des urgences, **le réseau de télé-AVC régional permet une prise en charge rapide**. À distance, les neurologues des structures de santé partenaires, établissent un diagnostic en s'appuyant sur les analyses biologiques, les résultats de l'IRM et une collaboration par visioconférence sécurisée avec les médecins urgentistes.

« Chaque patient victime d'AVC doit avoir accès à un neurologue. Le réseau de télé-AVC du Grand Est a radicalement transformé notre capacité à intervenir rapidement et efficacement sur des patients éloignés géographiquement. »

Professeur Sébastien Richard, neurologue vasculaire au CHRU de Nancy

Grâce à la télémédecine, le neurologue expert examine le patient avec le soutien des urgentistes et les équipes paramédicales locales et interagit avec eux. Après concertation avec l'urgentiste et consultation des examens d'imagerie médicale accessibles à distance, le neurologue expert peut prendre une décision éclairée concernant le traitement à administrer. **Le réseau régional de télé-AVC assure une prise en charge rapide et efficace des patients 7 jours sur 7 et 24h sur 24, offrant un égal accès aux soins sur le territoire du Grand Est. La réponse du CHRU de Nancy est assurée par une astreinte dédiée assurée par des neurologues hautement spécialisés dans la prise en charge de l'AVC.**

Un partenariat essentiel au service des personnes victimes d'AVC

Financé par l'Agence Régionale de Santé Grand Est, le réseau régional de télé-AVC est mis en place en partenariat avec Pulsy, le CHRU de Nancy, les Hôpitaux Universitaires de Strasbourg et le Centre Hospitalier Universitaire de Reims. **Ce réseau se révèle être un atout majeur pour les habitants du Grand Est**, avec près de 5 000 patients pris en charge [depuis sa création il y a 10 ans](#).

En 2022, le réseau régional de télé-AVC a pris en charge 900 patients dans le Grand Est.

 **Découvrez en vidéo, le télé-AVC Grand Est en pratique :**

<https://www.youtube.com/watch?v=6bPuOOWwma4>

Avec l'aimable participation du Centre Hospitalier de Saverne et sous l'expertise des neurologues des Hôpitaux Universitaires de Strasbourg, le Pr Valérie WOLFF et le Dr Valérie LAUER.

À propos de l'Agence Régionale de Santé Grand Est

L'Agence Régionale de Santé Grand Est pilote et met en œuvre la politique régionale de santé, au plus près des besoins de la population, elle est également en charge de la régulation de l'offre sanitaire et médico-sociale. En savoir plus : <https://www.grand-est.ars.sante.fr>

À propos du CHRU de Nancy

Centre Hospitalier Régional Universitaire de référence dans la région Grand Est, le CHRU de Nancy assure au quotidien des missions de soins de recours et de proximité, grâce à une expertise médicale pluridisciplinaire de qualité au service des patients à tous les âges de la vie. L'établissement organise et exerce ses activités en poursuivant une démarche d'amélioration continue de la qualité et de la sécurité des soins. Le CHRU de Nancy fait partie du Top 10 des CHU en France. En savoir plus : <http://www.chru-nancy.fr>

À propos des HUS

Les Hôpitaux Universitaires de Strasbourg assurent aussi bien des soins courants à la population de Strasbourg et de ses environs, que la prise en charge des patients aux maladies complexes ou rares issues de secteurs géographiques éloignés. En savoir plus : www.chru-strasbourg.fr

À propos du CHU de Reims

Établissement de recours, le Centre Hospitalier Universitaire (CHU) de Reims mène une triple activité de soins, d'enseignement et de recherche. Acteur clé du territoire, le CHU de Reims est le premier employeur de l'ancienne région Champagne-Ardenne : 7 100 professionnels accueillent chaque année près de 200 000 patients et contribuent à la formation de plus de 2 400 étudiants. En savoir plus www.chu-reims.fr

À propos de Pulsy

Pulsy est l'opérateur unique de la e-santé en Grand Est. Pour partager une vision commune des enjeux e-santé dans la région, sa gouvernance associe l'Agence Régionale de Santé, l'Assurance Maladie, les collectivités territoriales, les établissements de santé, les structures médico-sociales - publics et privés - et les professionnels de santé libéraux. Plus d'information : www.pulsy.fr

Contact presse

Laura Philis - ars-grandest-presse@ars.sante.fr - 03 83 39 29 76

Adeline Fraccaroli - a.fraccaroli@chru-nancy.fr - 06 82 23 04 89

Gaël Chica - gael.chica@chru-strasbourg.fr - 06 34 90 59 64

Julie Collin - jcollin@chu-reims.fr - 07 85 94 81 00

Anne Legras - anne.legras@pulsy.fr - 06 15 09 91 35

